

COMMUNIQUE DE PRESSE

Annecy, le 04/09/2024

La CSM Haute-Savoie change de nom : l'UIMM Haute-Savoie est née!

Depuis sa création le 20 août 1936, l'organisation professionnelle de la métallurgie de Haute-Savoie avait conservé le même nom : Chambre Syndicale de la Métallurgie de Haute-Savoie. L'Assemblée Générale le 20 mai dernier a acté le changement de nom. Outre le petit coup de neuf, cet engagement marque la volonté de porter la ligne directrice de l'UIMM sur la réindustrialisation de la France, et celle de renforcer la collaboration avec le réseau national.

Consolider la cohésion nationale autour de l'activité industrielle

La ligne directrice de l'UIMM (Union des Industries et Métiers de la Métallurgie), partagée par l'ensemble de ses représentations territoriales, est de Refaire de la France une grande nation industrielle.

Aujourd'hui, la dynamique industrielle porte des résultats quand elle devient une priorité partagée et soutenue par tous :

- plus de 100 000 emplois nets créés en 2023,
- un niveau record d'alternants : 45 500 contrats dans la métallurgie en 2023 dont 5 680 en ΔuRΔ
- des ouvertures de sites industriels : 201 ouvertures en France soit +14% vs 2022, dont 73 sites en AuRA,
- l'atteinte des objectifs de décarbonation : en 20 ans, l'industrie a réduit de 50% ses émissions de gaz à effet de serre. Aujourd'hui, elle émet moins de 17% des gaz à effet de serre français,
- ...

Or, dans un contexte international qui mine progressivement les atouts économiques historiques, il est inconcevable que les PMI, ETI et grands groupes qui veulent produire en France ne puissent le faire. Les industries continuent de pâtir :

- d'un modèle social généreux mais coûteux,
- et d'une production normative sans égale parmi les pays développés,

alors même qu'elles devraient pouvoir dédier davantage de trésorerie à l'investissement pour moderniser et décarboner leurs moyens de production.

En se rapprochant de son réseau national, l'organisation professionnelle de la métallurgie de Haute-Savoie consolide avec l'UIMM la cohésion nationale autour de l'activité industrielle riche en emplois stables et qualifiés, ligne syndicale.

Renforcer la collaboration avec le réseau national

Ces trois dernières années, l'organisation professionnelle de la métallurgie de Haute-Savoie a agi main dans la main avec l'UIMM nationale pour :

- Déployer dans toutes les entreprises de la métallurgie la **Convention collective nationale** qui projette vers l'avenir,
- Structurer le Pôle formation Haute-Savoie (CFAI Formavenir, Tétras, itii 2 Savoies, AFPI Etudoc) pour garder la capacité à former au plus près des entreprises de Haute-Savoie, en bénéficiant de travaux d'ingénierie communs entre les 33 pôles formation en France,
- Déployer des campagnes de communication ciblées pour rendre attractif les métiers de l'industrie auprès des jeunes, et en particulier des jeunes filles et des femmes,
- Explorer de nouveaux champs de compétences pour mieux répondre aux attentes des adhérents : Responsabilité Sociétale des Entreprises (RSE), énergie, foncier, décarbonation, IA...

Plus que jamais, l'organisation professionnelle de la métallurgie de Haute-Savoie se doit d'être forte, offensive et ancrée sur son réseau national

Le rapprochement avec l'UIMM vise à :

- Donner toute sa place à l'industrie sur le département : maintenir les entreprises et les emplois existants, et favoriser le développement de l'activité industrielle pour générer de nouvelles ETI,
- Coopérer avec l'UIMM pour renforcer la cohésion nationale en créant des emplois industriels stables et bien rémunérés,
- Affronter les **mutations présentes et à venir**, avec des problématiques industrielles qui dépassent le cadre territorial (énergie, PFAS, prix des matières...),
- Alimenter les réflexions et les actions tant opérationnelles que d'influence

Exemple: les enjeux de la décarbonation pour les industries. Le Club Décarbonation de l'UIMM Haute-Savoie analyse et partage des pratiques d'entreprise, et les fait remonter au niveau national.

Exemple: recueil par l'UIMM Haute-Savoie des besoins en compétences des entreprises pour que l'UIMM influe sur l'évolution des diplômes et des contenus de formation.

« Pour continuer à peser dans les débats, pour continuer à agir efficacement au service de tous nos adhérents, nous devons jouer collectif et nous enrichir des actions de l'UIMM » conclut Gilles Mollard, Président de l'UIMM Haute-Savoie, PDG de Thermo Technologies.

A propos de l'UIMM Haute-Savoie

L'UIMM Haute-Savoie est le syndicat de branche des **1 100 entreprises** industrielles de la métallurgie et de la transformation des métaux, de la mécanique, de l'électrique, de l'électronique et numérique... totalisant **29 500 salariés** en Haute-Savoie.

Elle adhère à l'Union des Industries et Métiers de la Métallurgie (UIMM), fédération nationale qui regroupe 58 UIMM territoriales et 10 fédérations professionnelles.

L'UIMM Haute-Savoie a pour vocation de :

- représenter et de promouvoir les intérêts professionnels des entreprises de la métallurgie du territoire
- apporter aux entreprises un conseil et un accompagnement personnalisé sur les champs juridique, social, prévention-santé-sécurité, emploi, formation, environnement, RSE et promotion des métiers.

Contact presse:

Christine Le Floch 07 87 34 35 53 clefloch@uimmhautesavoie.com